
COLUMNAS 23 DE JULIO DE 2019 BUEN DÍA

AUTOR FRANCISCO GARFIAS
DIARIO EXCELSIOR
CONVERTIR AL PERIODISTA EN “MUÑECO VENTRÍLOCUO”
Reveladora y alarmante la “lección de periodismo” que dio el Presidente en la mañanera de ayer: los
buenos comunicadores deben apostar por la transformación —La Cuarta, que es la de hoy— si
quieren destacar como en su tiempo lo hicieron Zarco o Flores Magón.
“Es muy cómodo decir ‘soy independiente’ o el periodismo no tiene por qué tomar partido o apostar a
la transformación. Es nada más analizar la realidad, criticar, pero no transformarla”, dijo.
En otras palabras, tienes que hacer periodismo militante. No señalar errores de los transformadores.
Los que lo hacen, sugirió, “editorializan para afectar la transformación”.
Como en su momento lo hizo Peña con su queja “ya sé que los periodistas no aplauden”, el Ejecutivo
dijo ayer que la revista Proceso “no se portó bien con nosotros”; a lo que el reportero del semanario,
Arturo Rodríguez, con buenos reflejos y sin intimidarse, reviró: no es papel de los medios portarse
bien con alguien.
El intercambio me hizo recordar consejos de mis maestros en la FCPYS de la UNAM: acomodar la
noticia para servir al poder es una falsificación.
O como dice el recordado columnista colombiano, Alberto Aguirre, ya fallecido: “Es una infamia querer
convertir al periodista en muñeco ventrílocuo”.
* La frase “yo tengo otros datos” —de autor conocido— ya es parte del humor de los mexicanos.
Muchos la utilizan como chiste para rebatir obviedades. Para otros es la vía para evadir una realidad
que no les favorece.
Es el caso de Claudia Sheinbaum y su Informe de los 200 días, que presentó el domingo. El dirigente
del PAN-CDMX, Andrés Atayde, lo calificó, incluso, de “mundo de fantasía”.
La señora Sheinbaum no puede negar que los capitalinos vivimos con miedo. Andamos a las vivas
en la calle. Día con día nos enteramos de homicidios, secuestros, asaltos, violencia en la Gran
Tenochtitlán.
Sus datos en materia de seguridad, por ejemplo, nomás no coinciden con los publicados el sábado
por el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP).
Los de Claudia sostienen que el homicidio doloso bajó 15.4%; las lesiones por arma de fuego,
46.6%; y el robo a vehículo con violencia, 22.3 por ciento.
Datos del SESNSP dicen que los homicidios en la capital, durante el primer semestre de 2018,
sumaron mil 254, y que en lo que va del gobierno de Sheinbaum subieron a mil 546. Un 23% más en
relación con el primer semestre del año pasado.
La jefa de Gobierno, por cierto, manifestó que en su gobierno “dejaron de maquillarse las cifras”.
Buscamos al senador Miguel Mancera para que le diera una respuesta. Vio el mensaje, pero no lo
respondió.
Y si nos vamos a nivel nacional, la cosa está peor. La nota del fin de semana es que junio rompió
récord en homicidios dolosos en todo el país: tres mil uno, con todo y Guardia Nacional.
La organización Alto al Secuestro, que encabeza Isabel  Miranda, dio a conocer que no cumplió con su
compromiso mensual de entregar el reporte de incidencia en este delito, porque la FGR no entregó
las cifras de los secuestros atendidos por esa institución.
* Está claro que los autores de ese atraco a la voluntad popular que significa la prolongación del
mandato del gobernador electo de Baja California están dispuestos a llegar a donde tope. Traen a
todo el país en contra, pero ellos piden “respeto” a la “autonomía” del Congreso local.
Afortunadamente, el alcalde panista de Mexicali, Gustavo Sánchez, interpuso una controversia
constitucional en contra de la prolongación del mandato del morenista Jaime Bonilla de dos a cinco
años.
Lo que no entiendo es la postura del Presidente en este asunto. Debería ser el primero en
condenarlo, pero lo ha minimizado. Se ha visto evasivo.
Por cierto que Jaime Martínez Veloz, excandidato del PRD al gobierno de BC, nos envió una foto “por si
había duda” que ilustra la  relación  entre Bonilla y Ricardo Peralta, subsecretario de Gobernación; y
férreo defensor de que se quede cinco años.

COLUMNA ALHAJERO



AUTOR MARTHA ANAYA  
DIARIO HERALDO DE MÉXICO
LUISA MARÍA LOS APANTALLÓ
De los funcionarios mexicanos con los que los congresistas estadounidenses se entrevistaron hace
unos días para ver distintos asuntos de la relación bilateral –particularmente los relacionados con el
Tratado de Libre Comercio-, quien más los impresionó fue Luisa María Alcalde Luján. Tan
apantallados quedaron con la secretaria del Trabajo que, a decir de algunos de los participantes en
los encuentros encabezados por el demócrata Earl Blumenauer, a la secretaria del Trabajo le vieron
espolones a nivel presidencial. Quizás no para 2024, por su juventud (está por cumplir 32 años), pero
sí para la siguiente.
¿Qué pasó en esa reunión con los miembros del Comité de Medios y Arbitrios –el primero por el que
tendrá que pasar el tema del T-MEC– Ron Kind, Terri Sewell, Judy Chu, Don Beyer, Stephanie Murphy,
Jimmy Gomez, Rosa DeLauro, Filemon Vela y George Holding?
Pues que Luisa María se desenvolvió muy bien:
Sin nota alguna en la mano –apoyada por un PowerPoint mientras hablaba-, explicó con claridad de
ideas y argumentos sólidos, sin trabarse y en inglés perfecto, en qué consistía la Reforma Laboral y
cómo se iba a desenvolver a través del tiempo, fecha por fecha. “¡Impresionante!”, apuntarían
nuestras fuentes.
Con quien también quedaron encantados los legisladores estadounidenses fue con el nuevo titular
de la Secretaría del Medio Ambiente, Víctor Manuel Toledo Manzur.
Pero en su caso, por sus intensas convicciones medioambientalistas. Cosa que comparten los
legisladores presentes en el encuentro, pues son ambientalistas a todo lo que da (hasta llevaban de
obsequio pines de bicicletas).
Emocionados, pues; pero lo que no quedaría claro a los vecinos del norte es cómo le va a hacer el
gobierno de AMLO para conciliar el cuidado al medio ambiente con los proyectos de energía y cómo
va a darse la transición energética. Del director de la Comisión Internacional de Límites y Aguas,
Roberto Salmón Castelo, se llevarían buena impresión. Los temas a discusión son sin duda
complicados pero, por lo que nos comentan, la forma de plantearlos fue muy buena. En el caso de
Graciela Márquez, secretaria de Economía, difícil el lucimiento porque el tema es muy técnico. No
dijeron más. Y por lo que toca al Presidente de la República, algo ya comentaron públicamente al
respecto. La calificaron de “extraordinaria” y se llevaron una muy buena impresión de él.
Algo que les gustó mucho –les arrancó carcajadas, de hecho– fue cuando DeLauro, demócrata de
Connecticut, le dijo a López Obrador que ella se había opuesto al Tratado de Libre Comercio en su
origen. A lo que AMLO agregó: Yo también…

COLUMNA  TEMPLO  MAYOR
DIARIO  REFORMA
LOS QUE ya de plano ni disimulan el pleito entre ambos son Ricardo Monreal y Martí Batres. El
zacatecano se ha convertido, de manera soterrada, en el principal obstáculo para que el otro repita
como presidente del Senado.
FEMINISTA de ocasión, Batres salió con que no se vale que le quieran aplicar la paridad de género -
como si fuera un castigo- sólo para quitarle la campanilla de la Mesa Directiva. En dado caso, dijo,
que se haga lo mismo en la Junta de Coordinación Política y en la coordinación de la bancada
Morena... que son las posiciones que ocupa Monreal.
LO QUE es un hecho es que, por tradición legislativa, la presidencia del Senado le toca un año a cada
partido, pero Martí Batres nomás no quiere soltar el juguete.
QUIÉN SABE por qué en Palacio Nacional hay tanto interés en impedir que se ponga en marcha el
nuevo esquema de etiquetado para alimentos y bebidas. Da la impresión de que no se han enterado
que la obesidad es uno de los mayores problemas de salud pública en México.
HACE APENAS unos días se estableció el Grupo de Trabajo para la nueva norma y ahí coincidieron
en señalar la urgencia y la importancia del nuevo etiquetado los subsecretarios de Industria y
Comercio, Ernesto Acevedo; de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell; de
Autosuficiencia Alimentaria, Víctor Suárez; y el propio titular de Cofepris, José Novelo.
EN CONTRASTE la participación de los representantes de Presidencia provocó desconcierto entre los
demás participantes. Tanto Marco Antonio Michel Díaz como José Manuel Madero insistieron cada por
uno por su lado en tratar de frenar el nuevo etiquetado, negando su importancia en materia de salud y
considerándolo un asunto prácticamente ideológico.
SERÍA bueno saber si el Presidente está de acuerdo en bloquear esta iniciativa... o si hay alguien en
su equipo decidido a llevarle la contraria al resto del gabinete.
FINALMENTE fue el alcalde de Mexicali, el panista Gustavo Sánchez, el primero que se atrevió a llevar
ante la Suprema Corte el robo de tres años de gobierno que pretende llevar a cabo Jaime Bonilla en
Baja California. Con todo el escándalo que hicieron, resulta extraño que PAN, PRI y PRD no se hayan
atrevido todavía a impugnar la ilegal reforma. Como sea, ahora toca el turno de los ministros y esto se
va a poner más sabroso que un plato de langosta con frijoles de Ensenada
.
COLUMNA EL ASALTO A LA RAZON
AUTOR CARLOS MARIN
DIARIO MILENIO
DESASTROSO TRATO AL CAMPO
Millares de campesinos bloquearon carreteras en 25 estados la semana pasada en demanda de los
apoyos que, aunque figuran en el Presupuesto de Egresos aprobado por la Cámara de Diputados, no



han recibido.
El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo entonces que podían seguir manifestándose como
quisieran, pero advirtió que los recursos no se entregarán a través de las organizaciones, sino de
manera directa porque su gobierno está resuelto a terminar con la corrupción.
Las organizaciones le tomaron la palabra y ayer volvieron a manifestarse porque, alegan, el problema
no se reduce a la entrega de dinero, consiste en la desarticulación y desmantelamiento institucional
de los programas productivos.
Aunque en las protestas participan agrupaciones de diversas filias políticas, sobresalen las que
lideran personajes afines al actual gobierno, entre otros el senador José Narro Céspedes y el
diputado Eraclio Rodríguez Gómez, ambos militantes de Morena, presidentes de las respectivas
comisiones de Agricultura en el Congreso de la Unión.
Para entender este asunto platiqué (El Asalto a la razón en tv de ayer y este martes) con Augusto
Gómez Villanueva, priista de hueso colorado que, por haber dirigido la otrora poderosa Confederación
Nacional Campesina y encabezado la ya desaparecida Secretaría de la Reforma Agraria, sabe del
tema como casi nadie. “Estamos frente al ciclo primavera-verano; los campesinos tienen que cultivar
sus tierras aprovechando las lluvias y los apoyos que se destinan a los agricultores no solamente se
han limitado por una disminución del gasto (más del 90 por ciento) destinado al desarrollo
agropecuario del país, sino porque además ha habido un subejercicio de lo poco que se autorizó en
más de 50 por ciento”, resume.
Una parte de la explicación está en la desaparición de las delegaciones, los Distritos de Desarrollo
Rural y Centros de Apoyo donde los productores recibían los servicios institucionales de la
Federación. Ha dejado de operar una compleja maquinaria que atendía miles de asuntos agrícolas,
ganaderos y pesqueros, en detrimento de la pretendida autosuficiencia alimentaria, el desarrollo del
campo, la lucha contra la pobreza y el combate a la desnutrición. Y del secretario de Agricultura y
Desarrollo Rural, Víctor Villalobos, no han obtenido siquiera el compromiso de responder a sus
planteamientos.
A la par de las afectaciones que el desmadejamiento institucional ha provocado en la economía
personal y familiar de ejidatarios, comuneros y pequeños propietarios, el problema pone en riesgo la
productividad en entidades del centro y norte del país con sus exportaciones (a los Estados Unidos,
principalmente), debido a la imposibilidad de avanzar en la preparación de tierras, movilización de
maquinaria, adquisición de semillas, fertilizantes y pago de servicios. Gómez Villanueva previene:
históricamente, el campo es explosivo…

COLUMNA  EN  PRIVADO
AUTOR  JOAQUÌN  LÒPEZ DÒRIGA
DIARIO  MILENIO
POLICÍA EN LIQUIDACIÓN Y GUARDIA EN CONSTRUCCIÓN
De mí no vas a estar oyendo. Florestán
Cuando el 19 de noviembre de 2018 Andrés Manuel asistió por segunda vez a Tercer grado, en mi
turno, le planteé si ya como presidente electo le habían informado algo que no conociera en materia
de seguridad que lo llevó a modificar su postura respecto al Ejército y la seguridad. Él se fue por el
tema de los militares, negando que jamás hubiera hablado de su regreso a los cuarteles, que me
retó a comprobarlo, lo que casi de inmediato documentarían las benditas redes, y dejó pasar el fondo
de la pregunta porque aún sostenía que a su arribo a la Presidencia el 1 de diciembre, se resolvería,
lo que no ocurrió, como no podía ocurrir, porque ha sido imposible, ya no se diga revertir, detener, la
violencia.
Sé que recientemente ha comentado en corto que no imaginaba lo profundo, lo arraigado de este
problema al punto de subirlo a lo alto de sus prioridades, no obstante ha mantenido su inercia al alza.
Ayer, el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) dio a conocer el
resultado de junio: tres mil un homicidios dolosos, que supera en 3.4 por ciento el saldo de mayo,
dos mil 901. Esto convierte al primer semestre de este año en el más violento de que haya registro, y
que si le agregamos las cifras de diciembre suma 20 mil 32 homicidios dolosos.
Y le doy estos datos del mismo SESNSP: en los primeros siete meses de Vicente Fox, el saldo fue de
ocho mil 386 homicidios dolosos; en el mismo lapso, con Felipe Calderón, bajó a seis mil 266; y con
Peña Nieto subió a 11 mil 60. Hoy estamos al doble.
Sé que el Presidente dedica horas a este problema, pero también entiendo las limitaciones que van
de una Policía Federal en liquidación, a una Guardia Nacional en construcción.
Y en ese espacio tiene que operar porque la seguridad es la principal demanda de los mexicanos, y
en la que la corrupción no ha sido nunca ajena ni distante.
Al contrario.
RETALES
1. ENCUENTRO. El presidente López Obrador calificó al representante permanente de México ante la
ONU, Juan Ramón de la Fuente, como un patriota. Le tengo toda la confianza, dijo, respaldó el
ingreso de México en el Consejo de Seguridad de esa organización y le reconoció haber logrado el
voto unánime de los 33 países de América Latina y El Caribe;
2. LYDIA. El domingo asaltaron la casa de la escritora, periodista y luchadora de los derechos de las
mujeres Lydia Cacho. Se llevaron teléfonos, computadora, discos duros, todo lo que tiene que ver con
la información. El mensaje más grave, como de la mafia: envenenaron a sus mascotas. En eso
seguimos; y
3. MUDANZA. Como le había adelantado la semana pasada, el presidente López Obrador ya vice en
Palacio Nacional, también su esposa Beatriz, así como lo hará su hijo Jesús Andrés, tras una
semana de vacaciones.



COLUMNA TRASCENDIO
DIARIO  MILENIO
QUE comenzó a dar resultados el convenio de colaboración en seguridad firmado el 10 de julio por
los gobernadores de Nuevo León, Jaime Rodríguez; Coahuila, Miguel Ángel Riquelme, y Tamaulipas,
Francisco Javier García Cabeza de Vaca, con la detención de cuatro líderes del crimen organizado.
Las aprehensiones fueron en territorio neoleonés, pero es gente que extendía sus negocios por las
tres entidades, donde las policías estatales y el Ejército ya buscan a otros ocho dirigentes que están
en una lista de objetivos. 
QUE la “disposición” expresa del diputado presidente Porfirio Muñoz Ledo a ser reelecto en el cargo
para el segundo año de la 64 Legislatura en San Lázaro encendió los focos rojos en la bancada
panista, encabezada por Juan Carlos Romero Hicks, pues aun cuando la Ley Orgánica del Congreso
General establece la rotación de la Mesa Directiva entre las tres principales fuerzas políticas, la
posibilidad de un agandalle morenista es matemáticamente posible, aunque cuestionable en
términos jurídicos. Morena y sus aliados de PES, PT y PVEM, al lado de seis ex perredistas hoy sin
partido, suman la mayoría calificada de dos terceras partes de la votación para elegir presidente del
órgano legislativo, con o sin el apoyo de la oposición. 
QUE ahora que ya tiene maletas en Palacio Nacional, el presidente Andrés Manuel López Obrador
aprovechará el tiempo que se ahorrará en traslados para avanzar en su libro Economía moral, en el
que pretende explicar el modelo económico que aplica su gobierno, y quiere lanzarlo el 1 de
diciembre. 
QUE antes de rendir protesta como gobernador de Puebla, Miguel Ángel Barbosa se ha dado a la
tarea de reestructurar la deuda que heredó de Rafael Moreno Valle y su esposa, que lo sucedió en el
cargo, Martha Érika Alonso. En círculos gubernamentales poblanos dicen que quienes están al frente
de esa negociación son los ex secretarios de Hacienda José Antonio González Anaya y José Antonio
Meade.

COLUMNA PEPE EL GRILLO
DIARIO  LA CRONICA 
BARBOSA PONE EL OJO EN LA CAPITAL POBLANA
Después de las denuncias que hizo sobre puntos poco claros de la administración pública estatal
que recibirá el 1 de agosto, Miguel Barbosa ha establecido una prioridad: tener un escaparate de lo
que su gestión significará para Puebla.
Y el escaparate es, obviamente, la capital del estado. Puebla deberá mostrar la pujanza económica y
la voluntad de Barbosa para que viejos problemas se vean solucionados.
Los datos electorales en la ciudad no fueron del todo favorables para Morena en la capital estatal, por
lo que también se hace evidente que la alcalde morenista Claudia Rivera requiere una ayudadita.
¡Adiós INIFED!
El Instituto Nacional de la Infraestructura Física Educativa se quedó, desde la semana pasada, sin
capacidad operativa. Sólo se quedó con el personal operativo básico y ya no puede operar.
Lo anterior significa que ya no se pueden definir y validar estructuras a utilizar en diferentes regiones
del país, vigilar que los gobierno estatales no usen para otro fin los recursos destinados a
construcción de escuelas.
La cancelación de un organismo poco conocido, pero que, probablemente, terminemos echando en
falta.
Cuentas universitarias
Hay quien asegura que las universidades públicas rechazan aspirantes en sus procesos de ingreso
porque “en el modelo neoliberal la intención era que los alumnos pagaran”.
Un problema que se está presentando ahora en las universidades públicas es el de calcular el
número de alumnos que deberán recibir porque, por la austeridad, no alcanza ni para aceptar el
mismo número del proceso de selección anterior.
El alumno aceptado implica gastos para la institución que lo recibe y no sólo en los básicos, sino en
aquellos sustantivos que pueden garantizar la calidad de la educación brindada.
Guerra jurásica
La guerra legal en el PRI está a todo lo que da. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la
Federación ordenó a la Comisión de Justicia del tricolor que emita su sentencia con respecto a las
denuncias que interpuso Lorena Piñón en contra de Ivonne Ortega, por actos anticipados de
campaña.
Piñón fue inhabilitada por buscar una candidatura del PAN y el Tribunal la regresó a la contienda.
Ahora ella busca inhabilitar a Ortega. Este miércoles se cumplirán 2 semanas de ese mandato y al
momento esa comisión no ha resuelto nada. Y también lo cierto es que ambas candidatas están muy
molestas con la presidenta nacional, Claudia Ruiz Massieu.
Las candidatas consideran que no ha garantizado el “piso parejo” que tanto pregonó para
esta  contienda interna y, acusan, está favoreciendo con todo al elegido Alito.
Las mesmas citas, más olas
Todo nace de una confusión. Ni Ienova ha sacado las garras ni la CFE ha optado por un segundo
proceso de arbitraje. Todo es el mismo proceso que Bartlett había anunciado en su momento.
La reciente alarma sobre más conflictos entre la Comisión y la empresa privada surgió debido a que
ésta última (como le señalan las normas) avisó a la Bolsa sobre el citatorio de arbitraje una vez que
llegó. El mismo, aunque provocó nerviosismo renovado sobre el sector energético.
Por lo pronto, fuentes de la empresa aseguran que todo sigue igual: se quiere llegar a un acuerdo
con el gobierno federal.



MILENIO: PERDÓN, PERO... /
 AMLO, ¿CÓMO PORFIRIO DÍAZ?
 / ROBERTO BLANCARTE (P.14)

FINANCIERO: USO DE RAZÓN
/ EL PRESIDENTE COMIENZA A PERDER LA CALMA /
PABLO HIRIART (PP-36)

FINANCIERO: DEMOCRACIA EFICAZ / 
EL PROBLEMA ES EL PLAN, NO EL NEOLIBERALISMO /
LUIS C. UGALDE (P.30)

FINANCIERO: LA CUARTA TRANSFORMACIÓN
/ EL SECRETARIO DE HACIENDA QUE QUERÍA ROMO 
/ DARÍO CELIS (P.6)

UNIVERSAL: RETRATO HEREJE
/ EL LENTO ADIÓS DE YEIDCKOL POLEVNSKY
 / ROBERTO ROCK (P.10)

EL HERALDO: HISTORIA DE LO INMEDIATO /
 MORENA: PARTIDO O/Y/EN MOVIMIENTO /
ÁLVARO DELGADO (P.8)
 

UNIVERSAL: BAJO RESERVA (P.2)

UNIVERSAL: KIOSKO (P.23)

EXCÉLSIOR: FRENTES POLÍTICOS (P.13)

ECONOMISTA: LA GRAN CARPA (P.54-55)

FINANCIERO: CONFIDENCIAL (P.35)

24 HORAS: ¿SERÁ? (P.2)

LA RAZÓN: ROZONES (P.2)

REPORTE ÍNDIGO: REDES DE PODER (P.3)

EL HERALDO: SACAPUNTAS (P.2)

CONTRARÉPLICA: TIRADITOS (P.2)
#

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO
AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ
§ Ratifica Alfredo del Mazo a nueve Notarios Públicos designados por Eruviel Ávila 
§ De 12 nombramientos, nueve corresponden a designios del ex gobernador mexiquense 
§ Destaca Erasto Martínez y deja fuera, momentáneamente, a tres ligados a la política 
§ Se trata de la esposa de Ulises Ramírez, el hermano de Octavio Martínez y la posición de

http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190723&t=0&ptestigo=cc30a5-267efd3.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190723&t=0&ptestigo=cc3182-267f1a4.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190723&t=0&ptestigo=cc3172-267f3d3.pdf
http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKg5MqB6z87Ucu3lmlYFKkr4nPioMJXLCR/i5ZUjgns@@Hi1kuV/Qcz6pUElu0f5hegQ==&opcion=0&encrip=1
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190723&t=0&ptestigo=cc2e96-267e929.pdf
http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKg5MqB6z87Ucu3lmlYFKkr5kD9lzscBJ@@MW3XbfwJMVNHAIUXKS1BCK3kSQ8GnT2lg==&opcion=0&encrip=1
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190723&t=0&ptestigo=cc2dab-267e526.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190723&t=0&ptestigo=cc2e99-267e779.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190723&t=0&ptestigo=cc326e-267f8a2.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190723&t=0&ptestigo=cc2cf2-267dd4e.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190723&t=0&ptestigo=cc31dd-267f39e.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190723&t=0&ptestigo=cc2c6e-267d925.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190723&t=0&ptestigo=cc303f-267edd5.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190723&t=0&ptestigo=cc3242-267fd17.pdf
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Jorge Corona
§ “Vienen los mejores tiempos para el Edomex”: Ricardo Aguilar 
§ Respalda Ruth Salinas al gobierno municipal de Xonacatlán
§ “Súmate” la agrupación política de Espino-Durán 
El gobernador Alfredo del Mazo Maza realizó 12 nombramientos de Notarios Públicos, nueve de
estos significan la ratificación de personajes que fueron designados por Eruviel Ávila Villegas a
dos meses de dejar el cargo, mismos que fueron impugnados, al parecer sin éxito, por Oscar
Valdez Ramírez, quien actualmente es asesor del Consejo Jurídico de la Presidencia de la
República. 
Respecto a la creación, en Julio del 2017, de nuevas Notarías con los nombramientos
provisionales correspondientes, Alfredo del Mazo no ha realizado tres, se desconoce si no lo
hará o aguarda, pues tampoco publicó en Gaceta de Gobierno titulares para las mismas,
mientras tanto resulta relevante destacar que se relacionan con la coyuntura política del pasado
reciente.
Lo anterior en virtud de que ambas designaciones corresponden a Luz María Angélica Alatorre
Carbajal, esposa del ex diputado del Partido Acción Nacional (PAN), Ulises Ramirez Núñez; a
Omar Martínez Vargas, hermano del legislador del Partido de la Revolución Democrática (PRD),
Octavio Martínez Vargas y una posición de Jorge Corona, ex secretario adjunto de Enrique Peña
Nieto.
El 14 de Julio del 2017, Eruviel Ávila publicó en Gaceta de Gobierno la creación de 11 Notarías
con titulares provisionales, en la 186 con sede en Atizapán de Zaragoza nombró a Luz María
Angélica Alatorre, quien se desempeñaba como Magistrada del Tribunal de lo Contencioso
Administrativo.
Eruviel Ávila nombró notario provisional en la 58, con residencia en Tultitlán, a Omar Martínez,
hermano del perredista Octavio, a quien se considera su aliado político. En este caso la
designación atendió al fin del pedido de Roberto Chapela Cota, quien era el titular.
En esta ocasión, el titular del Ejecutivo publicó el viernes en la Gaceta de Gobierno el
nombramiento de 12 notarios, como titulares, tres de ellos se desempeñaban como
provisionales desde 2015, 2016 y Abril del 2017. 
Se trata de Rodolfo Santos González Salcedo, quien fue designado notario provisional de la
Notaría Púbica 20 con residencia en Cuautitlán, el 10 de Noviembre del 2016; Jorge Miguel
Villalobos, en la 119 con residencia en Tultitlán, quien fue nombrado el 30 de Septiembre de
2015 y Aracely de la Rica Martínez, en la 141, quien se desempeñaba como provisional desde el
19 de Abril del 2017.
El resto son personajes que fueron designados por Eruviel Ávila, entre ellos su hombre de mayor
confianza y cercanía: Erasto Martínez Rojas, quien fue secretario de Finanzas y de
Infraestructura, así como operador político en el PRI.
En la Notaría 19O con residencia en Toluca fue designado titular, Alfredo Jaramillo Manzur –
sobrino del ex secretario general de Gobierno, José Manzur- en la notaría 190 de Toluca.
Lorena Gárate Mejía, hija de Francisco Gárate Chapa, ex representante del Partido Acción
Nacional (PAN) ante el INE, es ahora notaria titular en la 189 de Tlalnepantla; Héctor Javier
Astudillo Calvo –hijo del gobernador de Guerrero, Héctor Astudillo Flores- encabezará la notaría
193 de Atizapán.
Otros de los notarios ratificados son Ricardo Giovanni Arredondo Lino -sobrino de Erwin Lino,
secretario particular del expresidente Enrique Peña- tendrá la notaría 188 de Huixquilucan;
Gustavo Fernández Sauri -ex funcionario del DIF de Veracruz, de la Procuraduría General de la
República y de la Consejería Jurídica de Presidencia de la República- se queda con la notaría
183 de Naucalpan.
Marcelo Rosseto Armida, director jurídico de la empresa ICA, tendrá a su cargo la notaría 185 de
Naucalpan; Francisco Xavier Borrego Hinojosa, vicepresidente Jurídico de Grupo Salinas, contará
con la notaría 192 de Tlalnepantla; y el militante del Verde Ecologista, Alejandro Agundis Arias
estará en la notaría 183 de Naucalpan.
La Ley del Notariado del Estado de México contempla que después de un año del nombramiento
de notarios provisionales, si éstos demostraron experiencia, capacidad y eficiencia en el cargo,
pueden ser designados titulares.
Quienes no fueron ratificados fueron Omar Martínez Vargas, hermano del perredista Octavio
Martínez, a quien se había asignado la notaría provisional 58 de Tultitlán; Luz María Angélica
Alatorre Carbajal, ex magistrada del Tribunal de lo Contencioso Administrativo y esposa del
panista Ulises Ramírez Núñez, la notaría 186 de Atizapán y Beatriz Corona Mercado, posición
de Jorge Corona, ex secretario adjunto de Enrique Peña Nieto.
Atajos
Por el centro: En la coyuntura actual, resulta interesante la reunión entre el gobernador Alfredo
del Mazo Maza y Ricardo Aguilar Castillo, diputado federal del PRI.
“Con las finezas atenciones del gobernador vienen los mejores tiempos para el Estado de
México”, escribió Aguilar en sus redes sociales.
El nombre de Ricardo Aguilar se ha mencionado en los diferentes momentos de sucesión en el
CDE del PRI y también aspiró a la candidatura a Gobernador en 2017.



Por la izquierda: La diputada federal de Movimiento Ciudadano, Ruth Salinas Reyes, mantiene
su postura de ser un importante respaldo de autoridades que respaldó su partido en los
anteriores comicios.
Hace un par de días realizó un recorrido con el alcalde de Xonacatlán, Serafín Gutiérrez, asó
como con Salvador Fernández, director de Conservación de Carreteras de la Secretaría de
Comunicaciones y Transportes (SCT); Enrique Zarco Flores, subdirector de Apoyo Técnico y
Gabriel Vilegas, residente General de Conservación de Carreteras.
“En el Edomex tenemos gobiernos que dan resultados y gracias a la gestión de 
Movimiento Ciudadano la ciudadanía en Xonacatlán será beneficiada con importantes obras
como un puente peatonal y un muro de contención”, dijo.

Por la izquierda2: La corriente afín a Patricia Durán Reveles y Manuel Espino Barrientos se
presentó el fin de semana para sacar la Asamblea Distrital con el nombre de “Súmate”, operada
por Carlos de la Peña Jiménez O`Farril. 
El pasado 28 de Junio se señaló en este espacio lo siguiente: “El miércoles pasado se llevó a
cabo una interesante reunión en el Café Izy de Metepec, misma que fue organizada por Alfonso
Gómez Domínguez, ex secretario del Ayuntamiento y ex Tesorero de Carolina Monroy, donde se
pidió el respaldo de diversos personajes del Distrito 40, entre ellos comerciantes establecidos y
ex delegados, para lograr la Asamblea correspondiente”.
Por parte de “Ruta Cinco”, la estructura de Patricia Durán, asistió Carlos de la Peña Jiménez
O`Farril, también ex panista, quien presentó a vecinos de Metepec el proyecto de la
organización referida, además aseguró que es encabezada por la alcaldesa de Naucalpan pero
diseñada por Manuel Espino”.
Carlos de la Peña dio a conocer que hasta el momento el Instituto Nacional Electoral (INE) pudo
validar 80 Asambleas Distritales en todo el país, por ello faltan 120 para cumplir con las 200 que
se necesitan para lograr el propósito, de acuerdo con los requisitos establecidos para tal efecto.
Finalmente la Asamblea se llevó a cabo el fin de semana en Metepec y estuvo de la Peña con
gente que en otro momento fue identificada con Carolina Monroy del Mazo, ex presidenta
Municipal. 
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 Centros de Salud
La decisión del gobernador mexiquense Alfredo del Mazo, de rehabilitar 1221 Centros de Salud
suena ambiciosa, pero es urgente, porque después de la ruina en la que recibió este sector vital para
la población, es una demanda impostergable. Esperemos que además de la rehabilitación, también
se cumpla con lo anunciado sobre el equipamiento, mejora de servicio, personal y medicamentos. Y
también será bueno que se ponga freno al robo hormiga y el mercado negro que tanto han dañado a
este rubro, pero sobre todo a la gente…En Huixquilucan, la presidenta del DIF Romina Contreras
Carrasco, dio el banderazo de salida a la Unidad Rosa, la cual recorrerá todo Huixquilucan para
brindar atención médica a las mujeres, como consultas, toma de muestras, estudios prenatales,
control prenatal, mastografías y planificación familiar, para apoyar a la gente de bajos recursos que a
veces no tiene ni para el pasaje, para trasladarse a algún centro de salud. Buen programa…Como
cada año, miles de peregrinos provenientes de Querétaro, pernoctarán en Cuautitlán para de ahí
partir a la Basílica de Guadalupe, por lo cual el gobierno que encabeza Ariel Juárez se prepara para
recibir a más de 62 mil personas, en coordinación con dependencias federales, estatales, así como
el comité organizador. Es la129 peregrinación de hombres con 37 mil 500 caminantes y la edición 60
de mujeres, con un estimado de 25 mil. Como se puede observar, las mujeres poco a poco ganan
espacios que se deberían dar de manera natural, en este caso en el peregrinaje religioso, pero lo
han hecho en la política, la ciencia, la educación, e incluso la familia, el primer espacio en donde
muchas veces inicia la discriminación… El que merece un gran aplauso es el niño coacalquense Iker
Alonso Hernández, quien ganó el Campeonato Internacional de Cálculo Mental 2019, celebrado en
China. El pequeño de 9 años de edad, quien recibió el respaldo del gobierno municipal que
preside Darwin Eslava, no tuvo un solo error en los 70 cálculos de  la prueba.
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